



COMUNICADO

Asoex y Apeco entregan obras complementarias a la reconstrucción de viviendas de trabajadores agrícolas del Valle de Copiapó



- *Las obras complementarias beneficiaron a 15 familias que perdieron sus casas a consecuencia del aluvión del 25 de Marzo de 2015*

Viernes, 23 Septiembre 2016.- En una ceremonia encabezada por Lina Arrieta, presidenta de la Asociación de Productores y Exportadores Agrícolas del Valle de Copiapó (APECO); y Ronald Bown, presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex), se realizó la entrega de las obras complementarias a la reconstrucción de viviendas de trabajadores agrícolas de la localidad de Los Loros, que perdieron sus viviendas tras el aluvión del 25 de marzo de 2015.

Obras que contaron con el apoyo del Directorio de Asoex, a través de donaciones que permitieron a las familias afectadas reconstruir sus viviendas, alajarlas, realizar cierres perimetrales, entre otros.



"En una reunión con todas las familias beneficiadas de la localidad de Los Loros, se propuso apoyar a 7 familias con la reconstrucción de sus viviendas con los cierros perimetrales con panderetas, rejas con puerta y portón de acceso. Mientras que otras 4 familias fueron beneficiadas con la ampliación y/o construcción de sus viviendas, asimismo otras 5 familias recibieron apoyo con materiales de construcción y la compra de algunos enseres. Propuesta que fue aceptada por Asoex, y ascendió a más de 62 millones de pesos, donde APECO comprometió su apoyo junto al profesional arquitecto del SERVIU, Daniel Cancino, para coordinar y supervisar el desarrollo de las obras", puntualizó Lina Arrieta

"Creemos que ésta es una forma en que debe expresarse la solidaridad; no solamente de las personas, sino que también de las instituciones. En ese sentido, el trabajo que ha realizado Apeco, y que hemos apoyado desde el primer momento como Asoex, nos deja satisfechos, pues sabemos que aportamos a mejorar las condiciones de vida de 15 familias que lo perdieron todo, y que sin estos apoyos, difícilmente habrían podido mejorar su situación", señaló Ronald Bown, Presidente de Asoex.

Bown precisó que para llevar a cabo las ayudas, Asoex constituyó un Fondo especial que aportaron las empresas socias además del personal de Asoex y AGROCAP, para llevar a cabo las ayudas más inmediatas. Mientras que, en conjunto con APECO, Asoex aportó \$62.441.831 para la construcción de viviendas de las familias de los trabajadores frutícolas de las empresas del sector medio-alto del valle de Copiapó, radicados en el pueblo de Los Loros.

Asimismo, el representante de Asoex, precisó que resta concretar, durante los próximos meses, la solución de viviendas definitivas para 6 familias de San Pedro, que esperan la entrega de sus subsidios y tras ello la designación de la empresa constructora que llevará adelante las obras

Reconocimiento a Asoex

Durante la ceremonia de entrega de las obras complementarias a la reconstrucción, APECO hizo entrega de un reconocimiento a la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex), en la persona de su presidente, Ronald Bown.

En la oportunidad, Lina Arrieta destacó que tras ocurrida la catástrofe Ronald Bown, Presidente de Asoex, visitó la zona y comprometió su apoyo. Por ejemplo, con la Comunidad Agrícola de Temporeras del Desierto del sector de San Pedro, apoyó con dos camiones (uno de ellos con apoyo de los funcionarios del Minagri) cargados con herramientas, materiales de construcción, agua, alimentos para que los afectados pudieran limpiar sus sitios. Además se dispuso un cargador frontal para el retiro de lodo y habilitación

Asociación de Exportadores de Frutas de Chile

Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: [+56 2 2472 4700](tel:+56224724700)

www.asoex.cl



de sus huertos para poder volver a cultivar. Por otra parte, Asoex, junto a Gildemeister e INDAP, proporcionó una moto niveladora (más combustible y chofer para operarla) que por un período de 4 meses desarrolló trabajos de habilitación de calles, en varios sectores de Copiapó, Paipote, y en algunos campos del Valle.

Posteriormente, se procedió a la bendición de la placa conmemorativa del vecino Eduardo Valladares Valladares, desaparecido el 25 de marzo de 2015 a consecuencia del aluvión; cuyo nombre fue puesto a la Villa donde se ubican las nuevas viviendas de los trabajadores.

Beneficiados

Antes de comenzar la entrega de las donaciones a los beneficiados, el diácono Alberto Magno, bendijo las llaves de las obras. Así, fueron entregadas llaves de las viviendas construidas o ampliadas, a José Córdova, trabajador de Agrícola El Tranque; Faustino Órdenes, trabajador del Fundo Las Parcelas; Orlando Collinao, trabajador del Fundo Rodeo y Uberlinda Riffo, siendo su nieto Alfonso Villalobos, trabajador del campo Cerrillos, quien recibió las llaves correspondiente a esta categoría.

También se hizo entrega de llaves de las obras de construcción del cierre perimetral, y rejas de acceso a sus viviendas a Gregorio Valladares, trabajador de Agrícola El Fuerte; Fernando Chávez, trabajador Fundo Laguna; Liudita Valladares del Campo Hornitos; Uberlinda Riffo también del campo Cerrillos; Gabriel Valladares (Familia Valladares Celedón), trabajador del campo Agrícola Sacramento, y Patricio Castro del campo Agrícola El Fuerte.

Hubo familias que asumieron la responsabilidad de iniciar las obras de reconstrucción de sus viviendas por cuenta propia, en espera del subsidio habitacional. Para ellas se decidió apoyarlas en la compra de algunos materiales de construcción y enseres de casa. En este marco fueron beneficiados los trabajadores Yecica Cortés, Víctor Carrizo, Lucía Rojas, Jocelyn Díaz, y Amanda Aróstica.

Cabe destacar que en nombre de las familias beneficiadas habló Gregorio Valladares, quien puntualizó: "Siento emoción y alegría de ver que estamos saliendo adelante, luego de tanta adversidad, con el apoyo de APECO y Asoex, que fue indispensable para lograr este beneficio".

La ceremonia de entrega de las obras complementarias fue amenizada por el grupo folclórico Tricahue, integrado mayoritariamente por ex-alumnos de la Escuela Fronteriza D-43 de Los Loros.

El Proyecto en Cifras

Asociación de Exportadores de Frutas de Chile

Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: [+56 2 2472 4700](tel:+56224724700)

www.asoex.cl



- 296 metros lineales cierre perimetral.
- 64 metros lineales de muros divisorios bloques.
- 76 metros lineales de frontis (rejas con muro, puertas y portón de acceso principal.
- 62 metros lineales de veredas.
- 81 metros cuadrados de construcción habitacional. (3 casas de 18 m2 y 1 casa de 27 m2).
- 40 m2 de áreas verdes.
- 60 m2 de área de juegos.
- 40 m2 de sector monolito y mástil bandera.